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La solidarité n’est pas de donner ce que nous 
avons en trop mais bien de partager ce que nous 
avons. 
 
 

 

 
Sommaire :  Vous trouverez dans ce journal le témoignage éclair ant  de 
Françoise qui a passé trois mois à Colliqué, la fêt e au Pizou début avril, 
le compte rendu de l’assemblée générale, beaucoup d e photos, les projets à 
venir, et l’appel à cotisations et parrainages afin  que nous atteignons nos 
objectifs. Faites nous connaitre à travers ce journ al. 
Merci.  
 

Témoignage de Françoise, son séjour à Colliqué 
 

Il y avait longtemps que je rêvais  de partir faire  de l’humanitaire, 
après mon diplôme d’infirmière. Puis, les années av ançant, le mariage, les 
enfants, les travaux dans la maison, la vie….le tem ps a passé. Entre temps, 
j’ai recommencé à apprendre l’espagnol et le goût d e partir est revenu plus 
important. Les enfants majeurs me laissaient plus d e temps pour penser à 
moi. 

J’ai ainsi recherché  des associations, des guides,  lu des blogs sur 
internet. J’ai ainsi rencontré votre association. J e suis venue lors de 
l’assemblée générale au Cheylard l’an dernier. J’ai  ainsi rencontré Ysabel,  
sa gentillesse et la facilité d’écoute des autres m embres de l’équipe m’ont 
séduite et je me suis engagée ici. 

Je voulais que l’argent que j’investissais pour par tir profite 
entièrement aux gens du pays et non aux frais admin istratifs de 
l’association. Ici, pas d’intermédiaire. Ysabel et sa sœur Luisa m’ont 
permis de me trouver une famille pour m’héberger pe ndant ces trois mois et 
demie.  Je les ai donc rémunérer directement chaque  semaine et cela leur a 
permit de vivre mieux pendant ce séjour. J’ai parti cipé à la vie de cette 
famille péruvienne, m’intégrant à leurs coutumes, l eurs rencontres 
familiales. 
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Ma vie à Colliqué de début septembre à mi-décembre.  

 
Colliqué est  un bidonville de Lima d’environ 120 0 00 habitants près 

de Comas, banlieue. Il y a huit zones nommées mais neuf en réalité. Les 
habitations s’improvisent  de plus en plus haut et la colline est bientôt 
recouverte entièrement. Le dispensaire a crée et  c onstruit cinq petites 
écoles éparpillées dans ce bidonville afin de facil iter la vie des 
habitants pour des enfants entre trois et cinq ans.  

Je suis arrivée au dispensaire ou Yrenée  la direct rice m’a 
accueillie, le soir l’ensemble de l’équipe bénévole  est venue à son tour me 
saluer. 

Je suis allée travailler auprès des enfants une sem aine dans chacune 
des cinq petites écoles. Ma famille d’accueil m’a t oujours accompagnée soit 
en bus, soit à pied pour me diriger. Ce n’est pas f acile de se repérer 
quand on arrive. Tout semble identique, il n’y a pa s  de noms de rue, pas 
plus que d’arrêts de bus,  ni leur destination. Par  contre les petites 
motos taxis s’arrêtent juste en levant le bras dans  la rue à n’importe 
qu’elle moment. 

Le vocabulaire  très différent du castillan met enc ore des barrières 
pour une personne qui ne maitrise pas la langue. De  plus pour une personne 
blanche et de surcroit  une femme, il est dangereux  de se promener seule 
dans certains quartiers. Pour eux, on est porteur d e dollars donc de 
richesse. 
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Le début fut donc difficile en adaptation. On a bea u avoir lu les 

expériences de nombreuses personnes, vu des photos,  être imprégnée de tout 
ça dans sa tête, quand on est soi même sur le terra in, la réalité est 
différente d’acceptation. 

Yrenée souhaitait que j’identifie les enfants prior itaires à être 
parrainés. Bien sûr, tous sont nécessiteux mais cer tains en premier lieu. 
J’ai donc parlé avec les mamans, avec les maitresse s pour connaitre les cas 
compliqués : orphelin de père ou de mère du à la ma ladie ou à l’abandon, 
violence conjugale, drogue  ou alcoolisme. J’ai don c signalé ces enfants à 
Yrenée puis à Ysabel en France pour trouver des par rains.  

 
Au quotidien, ma journée s’organise donc ainsi. Je pars le matin vers 

huit heures. Le début de la classe commence vers hu it heures trente. Je 
prends le bus, petit bus où on ne tient pas debout tellement ils sont bas 
de plafond, mais on réussit à s’entasser assez nomb reux. Le bus monte 
jusqu’à son terminus. On traverse donc tout Colliqu é, la route est 
goudronnée, puis le revêtement s’arrête tout à coup , le bus continu. Là, on 
dirait qu’on arrive dans une carrière, mais il y a encore beaucoup de 
maisons et on n’est pas arrivé. Puis c’est le termi nus des bus. Là, soit on 
monte à pied, soit on prend une moto taxi pour fini r la montée jusqu’à la 
petite école. Le premier jour, c’est impressionnant  de monter si haut dans 
le bidonville et de croiser des gens ordinaires qui  essayent de vivre 
dignement.  

 
Chacun à arranger son petit coin, essaye de mettre des fleurs. Au 

milieu de la route en séparation des voies de monté e et de descente, des 
arbres ou des fleurs ont été plantés. Il y a tellem ent de poussière que 
c’est un miracle si elles résistent. Le linge sèche  devant les maisons sur 
des fils improvisés. Des femmes lavent devant chez elle à la main dans des 
bassines. De la musique surgit de ces petites maiso ns ou chacun fait sa vie 
du mieux qu’il peut. Sur le côté, un groupe de trav ailleurs hommes et 
femmes montent un mur de soutènement pour éviter de s effondrements. Et si 
l’on monte plus haut, un terrain de foot a été crée  pour divertir les 
jeunes garçons. On aperçoit quelques petites boutiq ues pour acheter du 
ravitaillement et ainsi éviter de descendre au cent re de vie  et payer le 
bus. 

 
La première semaine, je monte à la Casita Morada. C haque petite école 

a un nom différent, et le nom correspond à la coule ur du bâtiment. Bâtiment 
est un grand nom car il s’agit seulement d’un planc her de béton, les murs 
fait de frisettes en bois, la même chose pour le to it. Deux petites 
fenêtres agrémentées  de rideaux, un petit coin WC.  La superficie doit 
représenter environ 20 m2, et une petite cour en te rre battue. Et pourtant, 
tout est bien décoré et agréable. Chaque angle de l a pièce a sa 
spécificité. Ainsi on a le coin bibliothèque, le co in maison pour jouer à 
la maman, le coin bricolage pour imiter le papa et le coin avec jeu 
animaux. 

 
A l’arrivée, les enfants saluent la maitresse et dé posent  leur sac à 

dos chargé du goûter de fin de matinée et du cahier . Tous les jours les 
élèves ont des devoirs à faire à la maison. Ici le porte -manteau c'est-à-
dire un clou ne supporte que le sac à dos. Vu l’épa isseur des murs, il fait 
aussi froid dedans que dehors et on ne se déshabill e pas. Adultes et 
enfants conservent les manteaux et bonnets. 
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Colliqué « Une immense carrière » 
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 En début de matinée, chaque enfant s’installe à so n jeu préféré en 
attendant que tous  les enfants soient présents. Ce rtains viennent profiter 
de mes genoux pour faire un câlinou et se confier . Je me rappelle cette 
petite fille de trois ans qui m’avoue n’avoir pas d ormi et  qu’elle avait 
peur chez elle car ces parents se battaient. Sa mèr e reprochait à son époux 
d’avoir bu et dépenser l’argent en alcool. 
Puis, quand tout le monde est présent, on passe au travail d’écriture. Ce 
n’est déjà pas facile d’écrire à trois ans, mais av ec le manteau qui vous 
« engonce »  c’est encore plus dur. Pendant, que la  maitresse s’occupe des 
grands, je prépare des dessins au carbone pour les petits. Ici, les 
photocopies sont chères et on économise.  Il y a de ux tranches d’âge et une 
seule personne. J’aide aussi la maitresse à accompa gner les enfants aux WC, 
à se moucher ou autre. 

 
Puis la maitresse fait des apprentissages  de chant s, des jeux de 

mémoires  etc. … Bientôt, la récréation. Les enfant s se ruent à l’extérieur 
dépenser leur plein d’énergie. Un petit escalier en  bois très étroit, des 
pierres et une barrière rafistolée souvent par les papas en bois et fer. 
Aucun incident malgré tous ces dangers. De toute fa çon, il n’y a pas de 
pharmacie. La maitresse gère seule tous les problèm es éducatifs, sociaux et 
dialogue avec les parents.  

 
Pendant la récréation, la maitresse prépare les cah iers que les 

enfants emporteront à la maison comme devoir d’écol e. La maitresse ne peut 
donc pas surveiller les petits dans la cour. Elle a pprécie que je sois avec 
elle. Les enfants et les parents aiment qu’ils  aie nt du travail. Tout le 
monde a le souhait de travailler et de réussir à l’ école pour s’en sortir. 
Ils savent bien que le savoir leur permettra de sor tir de la misère et 
personne ne rechigne à travailler. 

 
Puis au retour, on fait le lavage des mains. Je pre nds une petite 

cuvette et fais couler l’eau d’un bidon et aide cha que enfant à se laver 
les mains. Le premier jour où je suis arrivée, la g rosseur du savon 
représentait la valeur de la grosseur d’un ongle po ur 20 élèves. 
On s’essuie  les mains. Normalement, chaque enfant à sa petite serviette ou 
on utilise du papier absorbant payé par les parents  encore. L’eau aussi est 
payée par les parents. 

 
On rentre donc dans la salle et on s’installe pour le petit lunch du 

matin. Mais avant, on dit la prière pour remercier ses parents et le 
Seigneur de nous avoir donné de quoi manger aujourd ’hui. C’est très 
impressionnant de voir toutes ces petites mains joi ntes réciter la prière 
avec la maitresse. 

 
Un enfant désigné distribue les sacs à dos pas touj ours bien remplis 

ou en mauvais état. J’aide à éplucher les fruits, à  ouvrir des boites, ou à 
faire manger. En  général, même les petits sont ass ez débrouillards et tout 
se passe bien. Les enfants rassasiés, la maitresse reprend son cours. Je 
prépare des gommettes pour des collages ultérieurs ou  aide à d’autres 
rangements. Le travail ne manque pas. 

 
Puis vient l’heure des mamans. Heureusement car sur  les hauteurs la 

chaleur arrive vite et on étouffe vite dans la sall e. On quitte les pulls 
et bonnets et on bourre tout ça dans les sacs. Chac un rentre à sa maison 
avec sa grand-mère,  une tante ou un cousin. La mai tresse essaye d’être 
attentive à tous ces changements de comportements d es familles, des enfants 
et il est dur d’être à l’écoute de tous. 
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Les activités à la nouvelle bibliothèque et au disp ensaire
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Chaque semaine, on organise avec l’aide des mamans  la sortie  à la 
bibliothèque du dispensaire. Tous ne viendront pas à l’école ce jour là car 
le bus coûte cher. Ses enfants seront privés de déc ouvrir au dispensaire 
d’autres jeux, d’autres activités. 

 
Plus tard, je reviens informer les mamans et fais d e la prévention 

pour l’anémie, la parasitose et l’importance du lav age des mains. Là 
encore, je me heurte à de grosses difficultés. Le p remier étant le manque 
d’eau, les locaux sont souvent en terre-battue et l a poussière est 
omniprésente. 

 
La parasitose est très courante ici car l’eau est p orteuse de germes 

nocifs et il y a aussi le problème de la tuberculos e. Mais le dispensaire 
étant un centre privé, les médecins ne peuvent agir  auprès du ministère. 
Je tente d’insister auprès des mamans pour que l’en semble des enfants 
fassent les prélèvements sanguins et de selles. Là encore au dispensaire 
problème pour l’achat des pots à coproculture qui c outent chers. Nous 
résolvons le problème en demandant aux mamans d’uti liser les boites de 
beurre comme pots à coprocultures. 
 

Ensuite, il a fallu parlementer pour revenir cherch er les résultats 
et expliquer l’importance de suivre un traitement e t quelques conseils 
d’hygiène pour l’ensemble de la famille. C’est un t ravail fastidieux et 
difficile à mettre en application. 
 

Au dispensaire, les samedis matins, j’aide à la pré paration des repas 
des enfants parrainés, environ cinquante. Les mardi s après midi, je 
participe à l’élaboration des sacs alimentaires pou r les enfants parrainés 
et permettre qu’ils aient un lunch chaque jour. 
 

Les autres jours où je ne suis pas dans les petites  écoles, je 
travaille dans le dispensaire à la réception des pa tients venant consulter. 
Je classerais également les  documents confidentiel s des patients et 
aideraient pour les enregistrements. 
 

Puis, Noël est  arrivé et nous avons fêté « la choc olatada de la 
navidad » avec un spectacle donné dans la bibliothè que seulement pour les 
enfants parrainés. 
 

Des rires et de la joie sont venus meublés pour un moment la vie de 
ses péruviens, car les rues la bas ne sont pas déco rés, les enfants ne 
croient pas au père noël, ils savent que ce sont le s parents qui achètent 
les cadeaux.et chaque famille dit « on espère que l ’an prochain ce sera 
mieux ». 
 

Depuis mon arrivée en septembre, j’avais demandé au x maitresses de 
faire faire des dessins  aux enfants pour les parra ins et je suis rentrée 
avec 2 kg de courrier. (Les timbres coutent très ch ers sept sols quatre-
vingt pour seulement l’envoi d’une feuille, alors q u’un repas est de 4 
soles). 

 
Je suis rentrée la semaine avant Noel en France, j’ ai retrouvé ma 

famille et j’ai remis les courriers à Ysabel. J’ai repris ma vie, mon 
travail, mais on n’oublie pas ni on ne peut s’habit uer a tout ça. J’ai 
gardé de bons contacts avec l’ensemble des gens du dispensaire et ma 
famille d’accueil. J’essayerai  de continuer de les  aider du mieux 
possible. 
 

Je remercie ma famille et mes amis de m’avoir soute nue pendant ce 
séjour. 
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Le Pizou 2011 

 

 
 

 
La petite commune Le Pizou  aux confins du département de la Dordogne 

et de la Gironde sur la rive droite de l’Isle nous a accueillis pour ces 
deux jours de fête et de travail. Comme en 2009 Ire lla et Laurent Grasseau 
ont mis toute leur énergie pour cette organisation.  L’exposition de 
l’association  et la vente des produits de l’économ ie équitable s’est tenue 
le samedi après midi et le dimanche matin. 

 
La soirée a rassemblé cent dix convives autour d’un  repas aux saveurs 

péruviennes dans la salle des fêtes du village déco rées avec goût, chaque 
invité ayant un petit badge offert sur son set de t able. 

 
La bonne ambiance était une fois de plus au rendez- vous. Le groupe 

" Tropical son "  a mis toute son énergie et les témoignages de ce rtains 
adhérents participant activement à l'aide des enfan ts de Colliqué ont ému 
chacun d'entre nous. Nous remercions le partenariat  de la maison du Pérou à 
Bordeaux, toute l'équipe de Peru Inka qui a été sur tous les fronts (repas, 
apéritif, animations pédagogiques), l'institut Cervantès de Bordeaux  pour 
le prêt de livres de la littérature amérindienne. N ous remercions également 
le maire de la commune, Lionel Vergnaud , qui nous a aidés à mettre en 
valeur cette manifestation, c'est-à-dire à faire le  lien entre la commune 
et ses habitants, ses services et l'association. No us remercions enfin tous 
les participants de la soirée, tous les amis du Pizou  qui ont une fois de 
plus répondu présents".  



���������	
�� ������
 

 

  

  
 
 
 
 



���������	
�� ����
��
 

ARTICLE EXTRAIT DU JOURNAL LE SUD OUEST 
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Assemblée Générale au Pizou (DORDOGNE) 
Le Dimanche 3 AVRIL 2011 15h00  

 
 
 Au lendemain de la fête organisée par Irella et La urent 
Grasseau aidés par leurs amis de la région du villa ge LE PIZOU, 
s’est tenue l’assemblée générale délocalisée de l’A rdèche pour la 
première fois depuis la création de l’association. 
L’assemblée prévue initialement à 13h30 a débuté à 15h00, nos amis 
de Peru Inka ayant animé un long avant repas au plu s grand plaisir 
des membres présents. Vingt-neuf membres actifs pré sents malgré 
l’éloignement pour certains améliore le score de pr ésence de l’an 
passé (24). 
 La présidente Ysabel ouvre l’assemblée en remercia nt les 
membres présents, et l’équipe organisatrice du Pizo u. Elle nous 
invite comme les années précédentes à positiver le travail effectué 
au cours de l’exercice 2010. 
 

Les activités festives 2010  
 
 Au cours cet exercice, deux fêtes ont été organisé es. Une 
première fête au Cheylard les 27 et 28 février 2010  suivi de 
l’assemblée générale. Et une seconde fête à Baurech  le samedi 10 
avril organisée par Nathalie Modet avec quelques él èves du collège 
de Cadillac et des amis de la région Bordelaise. Ce s fêtes ont été 
relatées dans le journal N°11. 
Une réception organisée par les deux étudiantes Audrey et Julie  de la 
région Lyonnaise a eu lieu à Sainte-Colombe les Vie nne (Rhône) pour 
remercier toutes les personnes et organismes les ay ant aidées dans 
leur projet d’équipement de la bibliothèque de Coll iqué 
 

Les projets en cours et aboutis 
 
·  Bilans par Ysabel , Christine Deltour, Bernard Plan tier, 

Nathalie Modet, Françoise Choron. 
 
Projet tuteuré avec l’établissement de Montluçon  
par Christine Deltour. 
 

Ce projet tuteuré depuis deux ans concerne une acti on pour la 
restructuration du site internet et sa traduction e n espagnol. 

Madame Deltour nous remet un chèque de 1704 Euros c ollectés par 
les étudiants au cours de diverses activités (Foot en salle, 
pétanque, collecte de livres…) 

Une Mission sera confiée à Léa Paire-Ficout pour la  signature 
d’une convention de partenariat qui fera le lien en tre l’école et 
l’association Amitié solidarité Pérou.  
 
La cantine à Colliqué 
 Le réfectoire inauguré au mois d’Août est définiti vement 
fonctionnel depuis mi-janvier 2011. 
Il assure les repas des enfants. Il est en projet d ’en optimiser le 
fonctionnement en préparant dans la cuisine un maxi mum de repas qui 
sera distribué aux enfants, tous ne peuvent pas ven ir manger sur 
place à cause de la longueur des trajets. 
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Il est en projet de le rentabiliser en le louant po ur diverses 
manifestations (fêtes, mariages, etc.…) afin de pér enniser un 
emploi. 
 
La Bibliothèque 
 La construction du nouveau réfectoire a libéré un é tage au 
dispensaire de Colliqué et permis la création de la  bibliothèque. 
Grâce à l’action d’Audrey et Julie, elle est entrée  en fonction très 
rapidement après son inauguration en juillet 2010. 
C’est un lieu important de vie et de rencontre et l es projets ne 
manquent pas. Il est envisagé de mettre en place de s cours de 
Français et d’effectuer l’achat d’un ordinateur ave c configuration 
locale. 
 
Les Casitas 

Les classes fonctionnent parfaitement. 
La fête du Pizou en 2009 a permis également l’achat  de matériel 
scolaire. 

 
Projet Yaku 

Notre association a servi de relai pour finaliser 
l’implantation des réservoirs d’eau potable à un au tre bidonville de 
Lima. Ce projet avait un coût de 1765 Euros. Les dé tails se trouvent 
dans notre dernier journal.  
 
Les calendriers d’anniversaire 

Ysabel a fait fabriquer sur place au Pérou des cale ndriers 
d’anniversaires avec des photos de nos actions et d e Colliqué. La 
vente de ces calendriers est une source supplémenta ire de revenus 
pour notre association. 
 
Les lunettes et téléphones portables. 

Le recyclage des lunettes se poursuit. Les voyageur s en 
partance pour Lima sont sollicités pour acheminer l es lunettes au 
dispensaire. 

A ce recyclage nous y ajoutons celui des téléphones  portables. 
Les téléphones qui ne sont plus utilisés chez nous peuvent être 
donnés à l’association, nous vous demandons de bien  joindre le 
chargeur qui va avec sinon le recyclage n’est pas o pérationnel. 
 
 

Les Parrainages  
 
·  Bilan fourni par Jean Claude Joanand. 
 

Jean Claude indisponible ce week-end nous a transmi s son bilan. 
Il a pris la relève de Sylvie Blache avec succès, e t après un cours 
apprentissage de quelques semaines, il a réussi à r ecueillir de 
nouveaux parrainages et le nombre aujourd’hui s’élè ve 62 enfants 
parrainés. 

Ysabel apprécie cette progression et rappelle que l es Casitas 
accueillent 100 enfants de 3 à 5 ans, que les enfan ts parrainés 
depuis plusieurs années ont grandi, ainsi le nombre  d’enfants 
« parrainable » est bien au-delà de 100.  
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·  Bilan des échanges parrain-enfant par Nathalie Mode t. 
 

La charge de travail des parrainages ayant été répa rtie depuis 
la dernière assemblée, c’est Nathalie Modet qui ass ure le suivi des 
courriers et échanges des parrains avec leur filleu l. 

 
Le bilan des échanges est satisfaisant car seulemen t cinq 

parrains n’ont pas eu de retour.  
 
Madame Françoise Dailloux qui a passé trois mois en  temps 

qu’infirmière sur le site de Colliqué en 2010 indiq ue qu’elle a 
constaté un problème de communication entre la Fran ce et Colliqué. 
Une amélioration est à envisager et qu’il faut bien  faire suivre les 
mises à jour. 

 
Ce thème a suscité un débat auquel plusieurs membre s présents 

ont proposé des solutions pour améliorer les achemi nements des 
courriers, colis, lunettes  et téléphones à recycle r. Quelques 
propositions feront l’objet d’information par des m embres ayant des 
relations dans les transports aériens, nous les en remercions. 
 

Pour la traduction des courriers nous vous rappelon s les 
coordonnées de nos deux traductrices. Nous vous inv itons à contacter 
la traductrice la plus proche de votre domicile afi n de répartir le 
travail équitablement entre les deux. 
 
   marie-france.rey0706@orange.fr  

Madame Marie France Rey 
   31 Avenue Pasteur 33480 CASTELNAU DE MEDOC 

 
hengerita@gmail.com  
Madame Géraldine Henger 
Résidence Le Pigonnier Bayssac 07170  LAVILLEDIEU 

 
 
·  Bilan de l’opération chaussures par Nathalie Modet.  
 

L’opération chaussure lancée par Nathalie en 2010 n ’a pas tout 
à fait atteint le nombre d’au moins 100 qu’elle s’é tait fixé. On en 
approche tout de même. Elle nous indique que les él èves du collège 
de Cadillac vont participer à ce financement  par l a vente de muguet 
le 1° mai prochain. 

Pourquoi acheter des chaussures ? Les conditions de  vie pour 
les petits enfants de Colliqué sont difficiles, les  chaussures sont 
un problème important. Vivre dans un bidonville res semblant à une 
immense carrière comme nous l’a décrit Françoise Da illoux met à rude 
épreuve les chaussures des petits et c’est une très  lourde charge 
financière pour leurs parents. 
 
·  Journée visite du zoo de Lima  

(Nathalie Modet et Françoise Choron). 
 

Les élèves collège de Cadillac (Gironde) très entre prenants ont 
organisé une course solidaire au profit des restos du Cœur et 
d’Amitié Solidarité Pérou (50/50). Nathalie remet à  Ysabel le fruit 
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de la collecte, 720 Euros. Nathalie précise que l’i mplication de son 
établissement scolaire pour les causes humanitaires  sera inscrit au 
projet d’établissement dans le cadre de l’Agenda 21 .  

La somme récoltée sera utilisée pour emmener les en fants des 
casitas et quelques accompagnateurs au Zoo de Lima.  Cette visite se 
fera lors du voyage au Pérou de Nathalie et Françoi se qui 
encadreront un groupe d’élèves de Rauzan. 
 
 

Les nouveaux projets 
 
·  Projet MYAO présenté par Ysabel. 

PROJET MERVE-YEUX AC-ŒIL AU PEROU 
 

Léa (fille ainée d’Ysabel) aidée par ses copines po rte un 
projet original et généreux. Elles sont très motivé es. 
 
Présentation du projet sur notre site internet 

« Ce projet a été créé pour apporter notre soutien à 16 
personnes malvoyantes membres d'une association fon dée et présidée 
par Pedro Cachicatari, à Puno (près du lac Titicaca  à 4000 mètres 
d'altitude).  

Tout d'abord, pour gagner leur vie, ces personnes o nt étudié 
l'art et la science de faire des massages et souhai tent aménager un 
local et acheter le matériel nécessaire pour accuei llir des clients 
(péruviens notamment, et touristes entre autres). A insi, ils 
pourraient travailler dans de meilleures conditions  et éviter de se 
déplacer au domicile de la personne qu'ils vont mas ser. Leur 
rendement serait bien évidemment meilleur. » 
 

Le coût du projet est de 8000 Euros. Il comporte : la 
fourniture d’un local. L’achat de tables de massage , des rideaux de 
séparations, d’un chauffage, d’un ordinateur adapté  au non voyant, 
d’un scanneur en braille et des huiles. 
 

Pour le financement une subvention a été demandée à  notre 
partenaire  Vision du Monde à hauteur de 63%. 

Un artiste Alain Noël (Chanteur) de l’association C ordes au 
cœur reverse une partie de ces recettes pour des pr ojets 
humanitaires. Il provisionne le projet de 2000 Euro s. 
 

Voici les coordonnées du site de cette association.  
http://alainnoelgentil.free.fr/Cordes%20au%20coeur. html 

 
Léa et son équipe s’activent pour compléter ce fina ncement. Le 

projet devrait être finalisé fin juin. Et plus tard  le projet serait 
prolongé en mettant en place une formation pour les  chiens 
d’aveugle. 
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Compte rendu financier 2010  
 

·  Bilan par Bernard Plantier 
 
RECETTES. TOTAL RECETTES : 31 626.20 Euros 
 
Cotisations (66 adhérents à jour) :          1320.00   
Don & Collectes                   :  
         Opération adhérents  
         Opérations  chaussures 
         Projet Yaku 
         Vision du monde        

14581.00  

Parrainages                       :  10810.00 
 

Recettes Fêtes                    :   4915.20  
  
DEPENSES. Total Dépenses : 30 144.76 Euros 
    
Virement Colliqué Réfectoire      :              1320.00   
Virement Colliqué                 :  10620.00  
Projet Yaku                       :  1755.00  
Dépenses de fonctionnement        : 
       Timbres  
       Journaux  
       Frais de banque  
       Papeterie 
       Achats pour les deux fêtes    

3959.76  

       
EXCEDENT 2010. 1481.44 Euros 
                                                                          
Solde des comptes : 1652.36 compte courant 
Compte épargne   : 3207.36 pour des projets en atte nte               
 
EVOLUTION DES RECETTES SUR TROIS EXERCICES 
 
2008 : 14 136.86      2009 : 16 862.12      2010 : 31 626.00 
 
PART DES FRAIS DE FONCTIONNEMENT en 2010    12,52 % 
 
 
Les comptes 
 Bernard souhaite que pour plus de transparence et de rigueur 
qu’une équipe de contrôle des comptes soit mise en place lors de cet 
exercice. 
 Nous demandons à des adhérents non élus au bureau de proposer 
leur candidature pour former une équipe de commissa ire aux comptes 
et si possible de trouver un comptable bénévole et indépendant pour 
assurer cette mission.  
 La vérification de ces comptes pourrait se faire q uelques jours 
ou quelques heures avant l’assemblée générale, car la dispersion 
géographique des adhérents ne facilite pas l’organi sation en place 
de réunion. 
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Les cotisations 
 
 Les renouvellements des cotisations doivent être r elancés plus 
efficacement .Une relance sera intégrée à l’envoi d es prochains 
journaux. Rendez-vous en fin de journal !  
 
Nouvelle plaquette de l’association. 
 

Il est demandé par plusieurs adhérents de faire une  plaquette 
plus attractive pour les parrainages. La plaquette actuelle sera 
repensée pour qu’elle réponde mieux à cet objectif.  Ensuite elle 
sera diffusée sur le site et mise à la disposition des adhérents qui 
souhaitent nous faire connaitre. 
 
Une Carte de membre. 
 

Dans le même esprit il est souhaité que chaque memb re de 
l’association soit doté d’une carte de membre. La c onfection de 
cette carte faite dans les meilleurs délais sera jo inte aux 
courriers des journaux ou des convocations. 
  
Amélioration de la communication . 
 

Notre association a encore des progrès à faire en 
communication. C’est ce qui ressort des demandes et  remarques faites 
au cours de cette réunion. La communication entre n ous et avec 
Colliqué. 

Les traductions du site et des journaux seront un p rogrès dans 
ce sens, avec l’édition d’une nouvelle plaquette et  de la carte 
d’adhésion. 

La délocalisation des fêtes ou des réunions dans d’ autres 
régions de France est un outil pour faire connaitre  notre 
association. L’exemple donné par les amis de la Dor dogne et de la 
Gironde est à répéter en d’autres départements. Les  fêtes nous font 
connaitre et apportent de nouvelles adhésions et qu elques 
parrainages. 

N’hésitez pas à prendre des initiatives et prenez c onseils 
auprès de ceux qui ont osé l’expérience. 
  

Le nouveau Conseil d'Administration 
 
 
Presidence 
Ysabel Paire-Ficout 
Le Village 
07170 
Saint Andéol de Berg 
y.paireficout@cegetel.net  

Trésorier 
Bernard Plantier 
La palisse 
07160 Le Cheylard 
bernardplantier@hotmail.com  
 

 
Parrainage 
Jean Claude Joanand 
Les jardins d’Auguste 
26 rue du commerce 
74200 Thonon-les-Bains 
jcjoanand@hotmail.fr  

 
Secrétariat - Journal 
Michel Forest 
320 rue Etienne Flachy 
69700 Loire-sur-Rhône 
michelm.forest@numericable.com  
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Communication Parrain-filleul 
Modet Nathalie 
Lieu dit Sentout 
33880 BAURECH 
Nathalie.modet@laposte.net  
 

 
Secrétaire adjoint - Journal 
Grasseau Irella 
Le Rivaud 
24700 Le Pizou 
grasseau.irella@orange.fr  

Sylvie Blache 
Zodinon 
26760 Montéléger 

Marie Hélène Plantier                
La palisse 
07160 Le Cheylard 
 

Choron Françoise 
6 Baillard     
33420 CABARA 
 

Dailloux Françoise 
90 avenue Saint Lazare 
26200 MONTELIMAR 

 

Le Projet de Françoise Choron & Nathalie Modet  
 

Il y 3 ans, suite à un travail réalisé au collège d e Cadillac 
(Gironde) en Itinéraire De Découverte, nous sommes allées, Nathalie Modet 
et moi même, accompagnées par nos maris et des amis , apporter les objets 
fabriqués (jeux éducatifs, cahiers de coloriages, p résentation de notre 
région en CDRom …), récoltés (lunettes) et achetés (chaussures, …) au 
dispensaire de Colliqué et dans une école de Pisco ravagé par un 
tremblement de terre un an au paravent. Accompagnés  par Ysabel nous avons 
fait un superbe voyage  qui nous a laissé à toutes deux un souvenir si 
émouvant  que nous nous sommes promises de poursuiv re notre travail de 
solidarité malgré notre séparation due à une mutati on. 
 

J’ai crée un club Pérou (une douzaine de participan ts) dans mon 
nouveau collège de Rauzan (Gironde) avec l’aide de deux collègues et 
proposé aux élèves de leur faire découvrir ce pays et tisser des liens avec 
le lycée de l’île d’Amantani qui nous avait accueil lis de si belle façon 
alors que nous n’avions rien à leur offrir en retou r. Huit élèves ont eu 
l’accord de leurs parents et nous travaillons donc tous pour financer ce 
voyage et apporter des cadeaux à nos amis d’Amantan i et de Colliqué.  
 

Repas péruvien, soirée de musique andine, vente de bulbes de fleurs, 
de muguet, de chocolats de noël, paquets cadeaux po ur les fêtes, course 
solidaire … nous gagnons de l’argent depuis 2 ans d ans les 2 collèges pour 
financer cette entreprise. Le Crédit Agricole de Br anne/Rauzan sollicité a 
répondu à notre demande en proposant de financer un  panneau solaire pour le 
lycée d’Amantani, et nous amènerons au zoo de Lima les 100 enfants des 
casitas. Nous récoltons bien sûr lunettes, portable s, crayons de couleurs, 
… fabriquons des cahiers de coloriages, …Nous prépa rons aussi un accueil : 
chants, apéritif et dégustation des nos produits, j eux sportifs, vidéo et 
projection photos, …  
 
 Nous nous envolerons le 21 juillet pour un voyage de 13 jours qui 
sera j’en suis sure encore plus émouvant que le pre mier puisque nous 
pourrons embrasser nos filleuls et vivre avec nos j eunes des moments 
inoubliables de partage et de découverte. 
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2010 en IMAGE 
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�  Mlle.  �  Mme. �  Mr.   
Nom :       Prénom :  
Date de naissance :    
 
Adresse :  
Ville :       Code Postal :  
Téléphone  :      E-mail  :  
Les informations recueillies sont nécessaires pour votre adhésion , parrainage ou donation et sont 
destinées au secrétariat de l'association. En application de l'article 34 de la loi du 6 Janvier 1978, vous 
bénéficiez d'un droit d'accès et de rectification aux informations qui vous concernent. Si vous  
souhaitez exercer ce droit et obtenir communication des informations vous concernant, veuillez vous 
adresser au secrétariat de l'association. 
  

  �  Je souhaite adhérer à l'Association Pérou Amitié Solidarité . 
J'envoie cette fiche avec un chèque de 20 Euros libellé au nom de Pérou Amitié Solidarité, au siège 

de l'Association 
  
 Fait le :       Signature : 
 

PEROU AMITIE SOLIDARITE 
Le Village 

07170 St. Andéol de Berg 
E-mail : perouamitiesolidarite@cegetel.net 

 
Recommandations pour les renouvellements d’adhésion, changement d’adresse ou toute 
modification envoyez les courriers aux responsables les plus aisés à joindre. 
 
Pour les Parrains adresser vos courriers : 

Au Responsable Parrainage 
Jean Claude Joanand 
26 rue du commerce 

74200 THONON LES BAINS 
jcjoanand@hotmail.com0  

tel : 0450705900 

 
Pour les adhérents adresser vos courriers : 

Au Secrétaire 
Michel FOREST 

320 Rue Etienne Flachy 
69700 Loire-SUR-RHÔNE 

michelm.forest@numericable.com 
tel :0478739027 
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Pérou Amitié Solidarité 

Le Village 
07170 Saint-Andéol de Berg 

 
www.perouamitiesolidarite.org  

DOSSIER DE PARRAINAGE 
Fiche à retourner à : 
Jean-Claude Joanand 

26 rue du commerce 74200 THONON LES BAINS 
ou 

jcjoanand@hotmail.fr 
Mes coordonnées : 

Mlle Mme Mr.  
Nom : Prénom : 
Date de naissance : 
Adresse : 
Ville : Code Postal : 
Téléphone : E-mail : 
                   Les informations recueillies sont nécessaires pour votre adhésion, parrainage ou donation et sont 
destinées au secrétariat de l'association. En application de l'article 34 de la loi du 6 janvier 1978, vous bénéficiez d'un 
droit d'accès et de rectification aux informations qui vous concernent. Si vous souhaitez exercer ce droit et obtenir 
communication des informations vous concernant, veuillez vous adresser au secrétariat de l'association. 

Adhésion à l’Association Pérou Amitié Solidarité 
�   J’adhère à l’association et je joins un chèque de 20 Euros libellé au nom de Pérou Amitié Solidarité. 
�  Je suis déjà adhérent de l’Association Pérou Amitié Solidarité. 

Je souhaite parrainer un enfant 
Je souhaite parrainer : 
 un garçon  une fille  un garçon ou une fille (indifférent) 
 
Je parle espagnol 

�  OUI  
Je comprendsl’espagnol 

�  OUI 
�  NON �  NON 

Je choisis mon mode de règlement : 
�   un chèque annuel de 270 Euros libellé au nom de Pérou Amitié Solidarité  
(à joindre à cette fiche) 
�   un virement automatique mensuel de 22,50 Euros (voir document joint) 

 
Fait en date du : 

 
Déductions Fiscales pour les Parrainages et les Dons 

 
Pérou Amitié Solidarité, association loi 1901, reconnue d'Intérêt Général est habilitée à recevoir les dons. Vous 
pouvez bénéficier des nouvelles dispositions fiscales à compter de janvier 2005 : si vous êtes imposable, vous avez la 
possibilité de 
déduire 66% de votre don dans la limite de 20% de votre revenu imposable. Et, si ce plafond est dépassé, vous avez 
la possibilité de reporter sur 5 ans la déduction de l’excédent. 
Ainsi, un don de 100 euros ne vous coûte que 34 euros et vous bénéficiez d’une réduction d’impôt de 66 euros 
et un parrainage de 270 euros ne vous revient en réalité qu’à 91,80 euros soit 7,65 Euros par mois. 
Vous recevrez automatiquement votre reçu fiscal dans le mois de Janvier suivant. L’Etat encourage la générosité du 
public en accordant une réduction d’impôt aux personnes qui, comme vous, soutiennent les associations et 
organisations agissant dans l’intérêt général. 

 
Pérou Amitié Solidarité 

Le Village - 07170 Saint Andéol de Berg 
www.perouamitiesolidarite.org 

 


